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監査結果報告に対する措置通知報告について 

 

 

地方自治法第 199 条第 9 項の規定に基づく定期監査結果報告に対し、同条第 14 項の

規定により講じた措置の通知がありましたので、次のとおり報告します。 

 

記 

1 監査の種別 

定期監査 

（地方自治法第 199条第 1項、第 2項及び第 4項による監査） 

2 監査の対象部局 

財政基盤部    税務室   市民税課 

                 資産税課 

徴収課 

教育委員会事務局 学校教育部 学事課 

保健体育課 

小学校給食センター 

中学校給食センター 

上下水道局    経営企画室 経営企画課 

営業課 

3 措置を講じた部局 

教育委員会事務局 学校教育部 学事課 

保健体育課 

小学校給食センター 

上下水道局    経営企画室 経営企画課 

4 監査の期間 

令和 2年(2020年) 10月 21日～令和 2年(2020年) 12月 25日 

 



5 監査結果提出日 

令和 3年(2021年)1月 21日 

6 措置の内容 

別紙令和 3 年(2021 年)1 月 28 日付け伊教委学学第 879 号、令和 3 年(2021 年)1月

27日付け伊水経第 1558号の回答文書のとおりです。 

 





 

監査結果に対する措置について 

教育委員会事務局 学校教育部 学事課 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

1  財産管理について 

(1) 切手等の管理について 

学事課の切手及び収入印紙（以下「切手等」

という。）の管理状況を調査したところ、施錠付

書庫で保管していましたが、使用と購入を記録

する受払簿を作成せず、複数職員による保管枚

数の確認も行っていませんでした。公費により

購入した切手等については、その使用状況を正

しく記録し、保管枚数の確認を定期的に複数の

職員により行うことが必要です。 

今後は、受払簿を作成の上、定期的に複数人

で確認を行う体制を構築し、適切な管理を行っ

てください。 

 

 

 

 

 

切手等の管理については、入出金管

理表を作成し、購入及び使用の際に

は、日付及び使用内容を記載するとと

もに、当該管理表の記載内容が現物と

一致しているかどうか、定期的に複数

人で確認するよう、適切な管理を行っ

てまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

監査結果に対する措置について 

教育委員会事務局 学校教育部 保健体育課 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

1  支出事務について 

(1) 中学校総合体育大会及び新人大会の委託に

ついて 

伊丹市中学校総合体育大会及び新人大会に

ついて、伊丹市中学校体育連盟と委託契約を締

結し、両大会の開催及び運営を委託していま

す。委託契約書には、「受託者は精算を伴い、

委託者に実績報告を行うものとする。」と記載

され、事業完了報告書と収支決算書の作成及び

提出が定められています。 

平成 31 年度の伊丹市中学校体育連盟から提

出された事業完了報告書及び収支決算書を確

認したところ、収支残高は 0 円で報告され、委

託料の精算はありませんでした。しかし、添付

資料の領収書の中には、積立金として、委託料

の残額相当分 9,595円の領収書が存在していま

した。これは、伊丹市中学校体育連盟が、大会

用の高額な優勝旗や優勝カップの購入に充て

るために、以前から積立金として取引業者に委

託料の残額を預け、領収書を受領し、支出した

こととして報告しているものでした。また、こ

の積立金から、委託した大会とは異なる大会の

臨時経費が支出されていました。 

本来、委託料に残額が生じた場合は、収支決

算書においてその額を正しく記載し、報告され

なければなりません。また、当該委託料を原資

とした積立金は、簿外で管理せず、収支決算書

内に記載されなければなりません。さらに、目

的外の支出であっても、積立金からの支出であ

 

 

 

速やかに委託契約内容の一部を改

訂するとともに、収支を明確にし、適

切な処理となるよう指導してまいり

ます。 

また、今後、実績報告の提出を受け

た際には、複数によるチェック体制を

強化するなど、課内における十分な審

査を行い適切に処理できるよう努め

てまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

監査結果に対する措置について 

教育委員会事務局 学校教育部 保健体育課 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

れば、支出として報告するべきものです。 

委託者である保健体育課は、事業完了報告書

等を受理しているものの、十分審査されておら

ず、不適切な事務と言わざるを得ません。 

今後は、事業完了報告書や収支決算書を受領

する際には、委託契約書にのっとった事業が実

施されたか、収支状況や精算額は正しく報告さ

れているかについて、十分に審査を行い、適正

な事務処理となるよう改めてください。 

 

2  財産管理について 

(1) 伊丹市中学校部活動推進委員会の事務局設

置の根拠について 

伊丹市中学校部活動推進委員会の事務局を

保健体育課が担い、同課職員が会計事務を行っ

ています。しかし、伊丹市中学校部活動推進委

員会設置要綱（以下「設置要綱」という。）に

は、事務局設置についての記載がありませんで

した。また、設置要綱第 5 条第 4 項で「会計委

員は、外部コーチ報償費の会計をつかさどる。」

とし、同課職員 1 名を選出していますが、この

事をもって保健体育課が事務局を担うとは言

い難く、根拠として明確ではありません。保健

体育課が当該推進委員会の事務局を担う根拠

が明らかになるように適切な措置を講じてく

ださい。 

(2) 任意団体の預金通帳及び銀行印の保管につ

いて 

保健体育課は、全国高等学校なぎなた選抜大

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後、要綱の一部を改訂すること

で、事務局の所在を明確にし、適切な

会計処理に努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

預金通帳と銀行印を別々の施錠可



 

 

監査結果に対する措置について 

教育委員会事務局 学校教育部 保健体育課 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

会実行委員会、伊丹市学校保健会、伊丹市中学

校部活動推進委員会の事務局を担い、各団体の

預金通帳と銀行印を施錠付の引出しで保管し

ています。しかし、預金通帳と銀行印を同じ場

所で保管していましたので、盗難等のリスク回

避のため、各々を別の場所で保管してくださ

い。 

 

 

能な場所に分けて保管するよう改善

いたしました。 

今後、盗難リスクの回避に努めてま

いります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 

監査結果に対する措置について 

教育委員会事務局 学校教育部 小学校給食センター 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

1  支出事務について 

(1) パートタイム会計年度任用職員の報酬支給

額について 

小学校給食センターのパートタイム会計年

度任用職員の報酬支給額について、6 月分及び

8 月分で各 1 件、合計 2 件の誤りがありました。

これは、パートタイム会計年度任用職員の

100/100 時間外手当の計算処理において、人事

給与システム上の当該手当の算定単価が過大

に設定されていたことによるものでした。 

速やかに精算手続を行うとともに、当該シス

テムを所管する職員課と調整の上、正しく報酬

を支給できる体制を整えてください。 

 

 

 

 

精算手続きにつきましては、職員課

を通じて行い、完了しております。 

また、職員課との調整により、正し

く報酬を支給できる体制を整えてお

ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 





 

 

監査結果に対する措置について 

上下水道局 経営企画室 経営企画課 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

1  財産管理について 

(1) 車両の管理について 

上下水道局で所管する車両を実査したとこ

ろ、固定資産台帳に登録はあるものの、現物が

ないものが 3 件ありました。これは取得年度の

古い車両について、除却が行われていなかった

ことによることによるものです。  

伊丹市上下水道局公有財産規程第 22条には、

「財産管理者又は経営企画課長は適宜その所

属財産の現況を視察し、特に次の事項に注意し

なければならない。」とあり、同条第 5 号には

注意しなければならない事項として「財産の滅

失又は損傷もしくは不法占拠その他の無断使

用の状況」を挙げていることから、固定資産台

帳に記載されている固定資産については適宜

現況の把握が必要です。 

車両について再度確認し、現物のないものに

ついては除却手続を行う等、適切な管理を行っ

てください。 

(2) 切手の管理について 

上下水道局経営企画課の切手の管理状況を

調査したところ、調査日において、実際の切手

枚数が、切手使用簿上の残数より 50 円切手 4

枚と 20 円切手 1 枚多くあり、同使用簿の記録

と一致していませんでした。これは、過去に取

得した切手の記入漏れによるものでした。ま

た、定期的に複数の職員で保管枚数の確認を行

っていませんでした。さらに切手使用簿には、

使用者名が記載されていないため、誰が使用し

 

  

ご指摘いただいた 3 件につきまし

ては速やかに除却し、今後は適切な車

両の管理を行ってまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

切手の購入履歴を確認し、切手使用

簿の残数を改めました。 

今後は、切手の購入及び使用時に購

入・使用者名を切手使用簿に記入する

とともに、定期的に複数人で保管枚数

の確認を行う体制を構築し、適切な管

理を行ってまいります。 

 

 



 

 

監査結果に対する措置について 

上下水道局 経営企画室 経営企画課 

指 摘 事 項 講 じ た 措 置 

たのかが不明確な状態でした。公費で購入した

切手の管理については、その使用状況を正しく

記録し、定期的に複数の職員により保管枚数の

確認を行うことが必要です。 

今後は、切手使用簿に確認欄や使用者欄等を

設けるなど様式を見直し、定期的に複数人で確

認を行う体制を構築し、適切な管理を行ってく

ださい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


